



Guanella NEWS

Notiziario della Casa Generalizia dei Servi della Carità - Anno XXII (II Serie) - Direzione e Redazione: Centro di Comunicazione

Como don Guanella, testigos de la paternidad de Dios

Estamos en el mes dedicado al Fundador, mes en el que reviviremos todas las etapas serenas y fundamentales de su vida de apóstol y servidor de la caridad de Cristo, en los diversos reconocimientos que la Iglesia ha querido atribuirle interpretando la voluntad de Dios (pag. 1).

Abrazar nuestra vulnerabilidad como potencial transformador en el camino sinodal

En toda crisis, en cada encrucijada de gracia, hay una invitación más profunda. Miren nuevamente lo que anotaron como su encrucijada de gracia y su invitación más profunda. Le daré un momento para anotar cualquier reflexión adicional que pueda estar surgiendo en ustedes (pag.3).

Programación año 2022-23

Primeros pasos de la nueva Provincia italiana; el delicado tema del Tercer Sector; la pastoral juvenil con vistas a la JMJ; situaciones problemáticas en las Provincias y Delegaciones (pag.5).

News di Congregazione

Avvenimenti; parenti defunti.



«Sin que nos demos cuenta, la vida se nos desordena, se nos fragmenta, se desgasta. Necesitamos poner en orden las piezas de nuestro tiempo, de nuestro cuerpo, de nuestro corazón. Todos lo necesitamos y todos tenemos que hacerlo, no solo una vez en la vida, sino todos los días».

(Card. Carlos María Martini)

Como don Guanella, testigos de la paternidad de Dios

Queridos cohermanos.
Un saludo fraterno a todos y en particular a los que están sufriendo alguna prueba en la salud, en la vida de relación o en la misión. Quería partir de esta frase del Cardenal Martini, conocido y estimado por todos, para expresar a mí

mismo y a todos ustedes este deseo, es decir, una invitación, al comienzo de la última etapa de nuestro camino como Congregación hacia el próximo XXI Capítulo General, animado por el anhelo de crear en y alrededor de nosotros, ¡orden, serenidad, paz!

El Consejo General, como cada año, ha elaborado el programa general, siempre refiriéndose al XXCG que nos animó en el camino de esta etapa de la Congregación.

Se la presentamos con la confianza de que quieran tomar en consideración tanto a nivel de Provincias y Delegaciones, como a nivel de comunidades locales y particulares, sus propuestas. Nuestra Congregación está extendida en los cinco Continentes y estas orientaciones para algunas partes del mundo serán tenidas en cuenta con el inicio del nuevo año social febrero 2023, en otras partes ya llevamos casi una cuarta parte del camino del año social y en otras, el año social que acaba de comenzar. Cada uno debería valorarlos a partir de su propia situación de camino.

Estamos en el mes dedicado al Fundador, mes en el que reviviremos todas las etapas serenas y fundamentales de su vida de apóstol y servidor de la caridad de Cristo, en los diversos reconocimientos que la Iglesia ha querido atribuirle interpretando la voluntad de Dios.

Estemos siempre orgullosos de ser guanellianos, de testimoniar con gran disponibilidad y entrega la paternidad de Dios que el Fundador nos ha legado como característica fundamental de nuestra vida y de nuestra misión. ¡Pongamos en orden las piezas de nuestra existencia que se han desgastado con el tiempo y ya no dejan traslucir la imagen clara de nuestro modelo Jesús!

Les deseo a todos que el nuevo año social, cuando comience no importa, sea una oportunidad favorable para renacer en el espíritu de nuestro carisma. Nuestras Constituciones en el n. 102 reaviva una certeza del Fundador: "El Señor es un Padre bueno para nosotros y es imposible que deje sin la ayuda necesaria a los hijos que confían en él. Nuestra voluntad y la esperanza de permanecer en su amor hasta el final se basan principalmente en esta convicción". Recordándonos los unos a otros en la oración les deseo todo lo mejor para el transcurso de este año.

P. Umberto

Roma, octubre de 2022

*«Il nostro cuore abbiamolo
sempre nelle nostre mani,
per mostrarlo a chi li deve curare e perfezionare.
Poniamolo tutto intero nelle mani
del medico e del padre nostro,
il confessore, o dei superiori della casa e,
se fia possibile, porgiamo loro le lenti
perché guardino entro più
attentamente e ne scorgano
fino all'interno i movimenti del nostro cuore»
San Luigi Guanella*





Abrazar nuestra vulnerabilidad como potencial transformador en el camino sinodal

Antes de explorar esa invitación más profunda, permítanme describir las crisis que nuestro está afrontando de manera más completa e invitarles a reflexionar. Se está produciendo un gran cambio en nuestro hogar planetario. En este gran cambio están los cambios tectónicos que tienen lugar a lo largo de todo el paisaje religioso.

La buena noticia es que la vida religiosa no se está muriendo; se está transformando, tal como lo ha hecho a través de muchos cambios en el ciclo de vida desde el tiempo de Jesús. Está en primera fila de una conciencia emergente en apoyo de nuestra evolución planetaria. ¡La buena noticia es que ustedes son parte de este gran cambio! Sin duda, están trabajando intensamente para dar sentido a su futuro y planificarlo. La negación que persistió en las últimas décadas, finalmente, está dando paso a esfuerzos más proactivos para adaptarse y cambiar.

La Vida religiosa resurgirá. Pero hay decisiones difíciles por delante, y no soluciones rápidas o soluciones listas para usar. Todas las opciones que tienen exigirán trabajo duro. No hay escapatoria. Incluso si una comunidad llegara a “su término”, habría decisiones difíciles y planes complejos para implementar, tan solo para ocuparse de los negocios, sin mencionar el duelo por las pérdidas y la negociación de las inevitables diferencias de opinión con respecto a algunas decisiones que deberán tomarse. Conocen estas dificultades muy bien. El único consuelo, quizás, es que Dios está con ustedes y no las abandonará. Este es el pacto de Dios.

Sin embargo, todo nuevo comienzo viene del final de algún otro comienzo. La crisis siempre precede a la transformación, pero no insiste en ella. Una crisis, por definición, es una situación en la que los factores estresantes a los que nos enfrentamos superan nuestra capacidad de afrontarlos. Cuando estamos en crisis, tenemos la opción de cambiar con el deseo de aliviar el dolor o de transformar el dolor en un nuevo comienzo. La mayoría de las veces, tratamos de cambiar reduciendo los factores estresantes o aumentando nuestra capacidad para afrontarlos. Sin embargo, a veces elegimos el camino menos transitado, un camino de transformación que lleva hacia nueva vida.

Thomas Merton dijo: Thomas Merton nos dice que la gracia se nos concede en proporción a lo bien que “nos disponemos a recibirla”

La gracia florece en todos los rincones y huecos de la creación, pero nunca somos tan conscientes de su presencia y tan receptivos a sus caminos como cuando nos encontramos en una encrucijada de este tipo. La gracia llega pidiéndolo o sin pedirlo, siendo conscientes de ello o no. Cuando llegamos a una encrucijada, individualmente o como comunidad, el dolor que debemos sufrir nos vacía: vaciados de toda arrogancia y despojados de nuestras defensas. Es aquí, en la profunda quietud de la búsqueda de nuestra propia alma, que nos encontramos cara a cara con aquellas partes de nosotros mismos que hemos rechazado, ocultas a nosotros mismos y a aquellos a quienes amamos. Es aquí, en estas encrucijadas, que la gracia se abre paso en cada rincón y hueco de nuestro ser. Una encrucijada de gracia, para las personas y las comunidades, es un lugar donde Dios pone, continuamente, ante nosotros elecciones entre la vida y la muerte. Dios nos hace señas, nos suplica que escojamos la vida, pero estas elecciones siempre son nuestras. Las comunidades religiosas se encuentran ahora en una encrucijada de gracia, un umbral entre lo que fue y lo que todavía está por venir. Aquí, en estas encrucijadas de gracia, hay una invitación más profunda: elige la vida para que tu descendencia pueda vivir. Elige la vida para que puedas vivir más plenamente sea cualquiera el tiempo que te quede. Elige la vida para que puedas dar una mano en la transformación de la vida religiosa y nuestro hogar planeta, trayendo a Cristo a nuestro mundo. En toda crisis, en cada encrucijada de gracia, hay una invitación más profunda. Miren nuevamente lo que anotaron como su encrucijada de gracia y su invitación más profunda. Le daré un momento para anotar cualquier reflexión adicional que pueda estar surgiendo en ustedes.

¿Cuál es el trabajo interior de transformación que ayuda a crear las condiciones para que la gracia interceda y para que la vida florezca? En mi experiencia con la vida religiosa femenina y masculina a través de diferentes culturas, he ofrecido un enfoque que confía en los principios y procesos de transformación. Es un medio para cooperar con la gracia como he descrito en mi libro *Graced Crossroads – Encrucijadas de gracia*. No puedo describirlos aquí detalladamente, pero déjenme darles una versión abreviada. También tienen un documento sobre esto. Estos son los cinco elementos dinámicos que, entrelazados, constituyen los procesos clave para la transformación personal y comunitaria: 1. Cambios en la conciencia: creando una nueva narrativa 2. Recuperar nuestra voz interior: lugar y alma de todo lo que vive 3. Reconciliación y conversión: el seno de nuestro devenir 4. Experimentación y aprendizaje: poniendo en acto nuestro camino hacia una nueva forma de ser 5. Visión transformadora: escuchar nuestros anhelos más profundos

Sólo tenemos que crear las condiciones para que la gracia interceda y disponernos a recibirla. Para que una comunidad haga esto, deberá implicarse no solo en el cambio de la organización, sino también comprometerse a abrazar el trabajo espiritual personal e interpersonal de transformación. Es cierto que el trabajo personal e interpersonal es

mucho más complicado, íntimo y doloroso que el cambio de la organización, y esa es exactamente la razón por la que la mayoría de los grupos lo evitan. Sin embargo, los miembros y las comunidades que crean son el corazón y el alma, lo que mantiene todo unido. Si no hay un enfoque centrado en la transformación personal y comunitaria, ¿qué habrán obtenido, y quiénes serán ustedes, al final de todo su cambio en la organización? La transformación no es un juego de mesa y no viene en una caja con un conjunto de instrucciones. No se produce como resultado de un gran discurso o una sola asamblea. No encaja perfectamente en líneas de tiempo artificiales, como períodos de liderazgo o ciclos de capítulos. No es un plan estratégico. En este sentido, es más una peregrinación que un plan; es más sobre el tipo de persona en la que se está uno convirtiendo, que un esfuerzo por crear algún modelo de gran visión. Si desea un plan estratégico, discernan qué hará sonreír a Dios y luego impleméntelo. Allí está su plan estratégico.

Déjenme preguntarles de nuevo: ¿Qué están buscando? Un camino de transformación es para las personas suficientemente valientes como para escuchar y responder a una invitación más profunda. Es para aquellos que, abrazando su vulnerabilidad y haciendo su trabajo interior, pueden aprender a cooperar con la gracia y participar en este Misterio Divino de transformación. Quienes participen de estos caminos tendrán la oportunidad no sólo de transformarse, sino que ayudarán a facilitar el surgimiento de una nueva vida religiosa, un nuevo mundo que se agita. Pondrán su marca en este gran cambio y agregarán una página a la historia continua de la creación.

Ted Dunn

El Dr. Ted Dunn es licenciado en psicología clínica y cofundador de Comprehensive Consulting Services en Trinity, Florida. Posee más de treinta años de experiencia ofreciendo servicios de consulta, formación y facilitación a las comunidades religiosas y a otras organizaciones de fe en Estados Unidos y alrededor del mundo.

(Resumen de un artículo publicado en el Boletín de la UISG, Número 178, 2022. *Abrazando la vulnerabilidad en el camino sinodal*. Mayo 2022, pp.9-18).

PROGRAMACIÓN AÑO 2022-2023

Es el último año de nuestra animación en la Congregación y luego entraremos en el “semestre blanco”¹ que nos preparará para el Capítulo General. Un año particular, especialmente en el acompañamiento de los primeros pasos de la nueva Provincia italiana; además del delicado tema del Tercer Sector²; el trabajo de pastoral juvenil con vistas a la JMJ; situaciones problemáticas particulares en las demás Provincias y Delegaciones de la Congregación. ¡Qué el Espíritu nos anime y nos ayude en nuestra debilidad!

Vida espiritual

- 1) Ejercicios Espirituales de la Familia Guanelliana. Continuar ofreciendo a los cohermanos, a las Hermanas y a los Cooperadores algunos cursos de Ejercicios Espirituales coordinados por la Comisión establecida por el Consejo General (EQUES). Se podría pensar en el curso de Ejercicios en Barza d’Ispra, a finales de agosto, ya programado, y en otro curso en Roma. Fuera de Italia, el equipo se pondrá de acuerdo con los respectivos Superiores provinciales y Delegados.
- 2) Ejercicios espirituales de los dos Consejos Generales (FSMP y SdC) en junio de 2023. Es la última oportunidad en nuestro mandato de tener esta experiencia positiva.
- 3) Ofrecer una Lectio Divina para el tiempo de Adviento y otra para el tiempo de Cuaresma, quizás relacionadas con el tema formativo de los Familia guanelliana sobre el vínculo de la caridad. Sugerimos celebrar la Lectio ya sea con los cohermanos de su comunidad o mejor aún, donde sea posible, con la FG³ (sacerdotes-hermanas-cooperadores guanellianos).
- 4) El cuarto libro formativo (Adviento 2022) ha sido reemplazado por el tema del vínculo de la caridad que, sin embargo, debe ser relanzado a través de los medios de comunicación. Ya se han ofrecido dos partes, falta una tercera. Compondremos en un solo cuaderno los dosieres ya publicados y volveremos a ofrecer a los FG como cuarto cuaderno formativo de nuestro mandato: Carisma (1), Espíritu (2), Misión (3), Vínculo de caridad (4).

Formación

- 1) Continuar en el seguimiento de los seminarios filosófico-teológicos para que apliquen la Ratio Formationis y desarrollen el esquema de los temas guanellianos previstos por el Consejo General para las diversas etapas formativas (lamentablemente olvidadas). Prever tres días de animación carismática en el seminario teológico de Roma antes del inicio del año escolar.
- 2) Continuar la capacitación online a través de mensajes o videoconferencias que abarquen no solo seminarios, sino también otras comunidades por grupos lingüísticos. El tema formativo de este año: el vínculo de la caridad.
- 3) Los Consejeros Generales también estarán disponibles este año para ofrecer su colaboración en varios idiomas, tanto presencialmente como en videoconferencia, en la preparación inmediata a la profesión perpetua y al diaconado de los diversos candidatos.

4) Completar hacia finales de 2023 la revisión del texto del PEG y del Reglamento ad experimentum. Establecer una liturgia adecuada para la entrega del nuevo texto del PEG y promover jornadas de presentación del PEG al personal de nuestras casas, a los Cooperadores y amigos de la Obra.

5) Organizar el curso de formación para todos los formadores de la Congregación (15 días) en Roma, en la Casa San Giuseppe, para septiembre de 2023. La fecha está fijada: 1-15 de septiembre de 2023.

6) La comisión guanelliana para la JMJ está planificando la participación de los jóvenes guanellianos: primero un Peregrinación de tres días en Arca (cerca de Santiago de Compostela) y luego con los jóvenes del mundo junto al Papa en Lisboa. Dicha comisión, ofrecerá indicaciones a la Congregación sobre la JMJ de los guanellianos y algunos itinerarios preparatorios tanto para los que participarán en España y Portugal, como para los que no participarán, pero podrán vivir momentos de celebración en sus lugares.

7) En una Iglesia que se abre cada vez más a la corresponsabilidad de los laicos en los ámbitos de animación, coordinación y también en las correspondientes responsabilidades de gestión, la Congregación de los Siervos de la Caridad está dando protagonismo e importancia a la gestión corresponsable de nuestras Obras a algunos responsables encontrando resultados positivos. ¿Podemos preguntarnos y animarnos ahora por una acción particular de sensibilización sobre la figura del laico consagrado guanelliano? ¿Qué contribución en este sector? ¿Qué iniciativas de sensibilización en este sentido? El Consejo General, en la persona del hermano Franco Lain, se hará presente en las dos reuniones de hermanos laicos: en Sao Paulo en Brasil del 17 al 22 de noviembre de este año y en Italia en marzo de 2023 (¿en Barza?).

Vida fraterna

1) El tema formativo que estamos viviendo como FG exige de nosotros consagrados guanellianos un mayor compromiso en dar testimonio del vínculo de caridad entre nosotros, en nuestras propias comunidades. En este nuevo año puede ser más evidente el esfuerzo de cada uno de nosotros en saber entendernos, en disculparnos en las inevitables ocasiones de cansancio relacional, en querer perdonarnos las faltas, en orar cada día por los demás.

2) En cada comunidad se debe poner mayor acento en: la comunicación recíproca, la implicación también de los cohermanos que no participan activamente en la misión, el ejercicio del diálogo, la corrección fraterna, la sinodalidad en la misión, conscientes de que somos hombres pecadores, pero animados por la gracia del Señor. “¡Todo lo puedo en aquel que me fortalece!”. (Filipenses 4:13).

3) Se debe dedicar un tiempo especial al tema formativo del año para toda la FG: el Vínculo de caridad. Cada comunidad debe planificar al menos un par de reuniones durante los Tiempos Fuertes para dedicarlas a discutir las propuestas que ofrecen los cuadernillos ya publicados.

4) Que la experiencia de unificación de las Provincias y comunidades locales llevada a cabo en los últimos años favorezca la apertura de nuestros corazones a una dimensión de fraternidad ampliada, de gran familia. En este año se debe fomentar una mayor comunicación entre las comunidades fusionadas y las naciones unidas en una sola

Provincia o Delegación. Interesarse por los demás cohermanos y por la misión que se desarrolla fuera de los muros de nuestra casa.

5) Que podamos ser acogedores y disponibles para el acompañamiento amistoso y espiritual de los jóvenes que circulan por nuestras comunidades. Se deben fomentar momentos de oración y reflexión con ellos; ponte a disposición para acogerlos para alguna experiencia de fraternidad, de servicio, de confrontación con nosotros. **Ya decía San Pablo VI que: “No hay vocación que madure sin un director espiritual que la acompañe”.**

Gobierno

1) Nueva Provincia única en Italia:

A. El Consejo General colaborará con los dos Provinciales actuales para preparar al menos un momento de encuentro de los cohermanos de las dos Provincias para conocerse, dialogar, fraternizar. En este sentido, la última carta del Superior General fue ofrecida a los cohermanos de las dos Provincias italianas a principios de septiembre.

B. Completaremos el nacimiento de la nueva Provincia única italiana y seguiremos los primeros pasos. El 19 de diciembre, 180 años del nacimiento del Fundador, ante la urna del mismo se realizará la toma de posesión del nuevo Consejo Provincial.

C. Viviremos juntos el 20 de diciembre de este año en Como una jornada de reflexión y planificación general entre el Consejo General y el nuevo Consejo Provincial.

D. Continuará la preparación de la Provincia Italiana para entrar en el Tercer Sector por parte de la Comisión Nacional. El trabajo sinodal se hará entre la Comisión y el nuevo Consejo Provincial.

2) Continuarán las videoconferencias con los distintos Consejos Provinciales y Delegacionales y, en su caso, de acuerdo con el Provincial o el Delegado, incluso con las comunidades locales concretas, sobre todo en temas delicados que es necesario abordar juntos.

3) Participar, con algún representante del Consejo General, en los Capítulos Provinciales y Asambleas Provinciales o delegaciones para ofrecer apoyo e indicaciones concretas para la realización de los planes operativos del año y del tema del Consejo General

4) Concluir la visita fraterna del Superior General a las realidades de: Rumania, Ghana, Tanzania, Colombia, Guatemala e Islas Salomón.

5) Ahora estamos en un buen momento para redactar el texto de la Carta de Comunión con nuestras Hermanas y con los Cooperadores guanellianos. Se ofrecerá durante el transcurso de este año social.

6) Dar mayor impulso al Consejo Mundial de Cooperadores formándolo para gobernar y haciéndolo responsable a través de videoconferencias. Para ellos se elaborará un programa de viaje formativo.

7) Actualizar y luego relanzar a todos los cohermanos las Directrices para la protección de menores y personas vulnerables. Invitar a los Provinciales y Delegados a dedicar al menos un encuentro al año con los cohermanos sobre este tema tan delicado.

8) Presta especial atención a nuestras comunicaciones oficiales y nuestras publicaciones: SITIO, Noticias Guanella, Textos de Animación.

9) Se relanza la utilidad de tener un cohermano disponible en Alemania como procurador de la Congregación para presentar proyectos y solicitudes de ayuda, aprobados por el Superior Provincial, Superior de la Viceprovincia/Delegado. El P. Uche pide que se le contacte porque hay posibilidades reales de recibir ayuda para nuestras Obras.

10) Reunión en Roma de los Provinciales y Delegados con sus Vicarios del 9 al 15 de enero de 2023 para planificar el XXI CG. y atender otros asuntos urgentes de la Congregación.

11) Convocatoria del XXI CG al menos seis meses antes de su celebración y preparación de una oración adecuada para ser utilizada también en los Capítulos Provinciales y en las Asambleas Delegacionales.

12) Celebración del segundo encuentro de la Familia Guanelliana en preparación al XXI CG. Mini-Capítulo de la Familia a tener en cuenta para enero/febrero de 2024.

Economía

1) El Consejo General, en la figura de su ecónomo, ha preparado unas cartillas de lo necesario en el contexto económico-administrativo para la constitución de la Provincia única italiana. Estas son sugerencias para dar al nuevo ecónomo provincial.

2) El ecónomo general tiene la intención de organizar un encuentro presencial en Roma con todos los ecónomos de las provincias y delegaciones. Será su compromiso comunicar la fecha en tiempo.

3) A través del responsable don Salvatore Apreda para mantener bajo control la situación de la Nova Domus con las propuestas que fueron presentadas por las dos Provincias italianas, a través del CAO⁴ y firmadas por el Consejo General.

¹ Por semestre blanco nos referimos a la parte final del mandato del jefe de Estado en Italia. Durante este período el presidente no puede ejercer la facultad de disolver las cámaras a menos que coincida con el final de la legislatura.

² El tercer sector es un conjunto de entidades privadas que operan en diversos campos, desde la asistencia a las personas con discapacidad hasta la protección del medio ambiente, desde los servicios de salud y asistencia social hasta la animación cultural.

³ Familia Guanelliana.

⁴ Conselho administrativo operativo.

Un nuevo estilo para el sitio web de comunicación cada vez más atento a los desafíos de hoy

De acuerdo con cuanto se expresó en la programación, se realizaron algunos cambios técnicos en el sitio web de la Congregación www.operadonguanella.it antes del verano. Han habido cambios en el tipo de "buscador" que soporta nuestro portal. De un servicio de Cloud Server que quizás aseguraba un rendimiento más rápido y estable, pasamos a un servicio de Web Hosting igualmente confiable y alineado con nuestras necesidades, pero mucho más económico.

Ahora, realizamos cambios en cuanto al diseño gráfico. El modelo actual ya no está actualizado y, por lo tanto, con el tiempo, muchas aplicaciones pueden dejar de responder. Presentaremos un nuevo modelo, pero de lo que siempre pretende proyectar nuestro carisma al exterior como don de comunicación y diálogo.

Pedimos disculpas en caso de que haya momentos problemáticos en la navegación del sitio debido a los motivos del reajuste.

News di Congregazione

Avvenimenti di Consacrazione

- ✓ Nella parrocchia San José Obrero in Villa Madero, Argentina, il 19 agosto, i chierici **Mubungu Kaziala Emmanuel**, **Ogbuagu Emmanuel Chukwusom** e **De Holanda Francisco De Assis** hanno ricevuto il ministero del Lettorato. I chierici **Barrios Ramos Alvaro Luis** e **Laguado Ortiz Yumar Rigo** hanno ricevuto l'Accolitato. Il chierico **Luis Avalos** ha fatto la sua dichiarazione di intenti per lo studio del Teologia, in vista del ministero sacerdotale.
- ✓ Il 19 agosto, a Villa Madero, **Francisco de Assis Holanda**, **Emmanuel Kaziala** ed **Emmanuel Chukwuson** hanno ricevuto il Lettorato; **Álvaro Ruíz Barrios** e **Rigo Yumar Laguado** hanno ricevuto l'Accolitato.
- ✓ Il chierico **Saúl Bernabé Morales Hernández** ha emesso la Professione Perpetua il 20 agosto ed ha ricevuto il Sacro Diaconato il 21 agosto nella Parrocchia del Transito di San José per le mani di Mons. Ernesto Giobando, Vescovo Ausiliare di Buenos Aires, Argentina.
- ✓ Il 27 agosto **John Bosco Sammanasunathan** e **Sachin Son Maria Louis** sono stati ordinati sacerdoti guanelliani, mediante l'imposizione delle mani e la preghiera consacratrice da Sua Ecc.za Mons. George Antonysam, Arcivescovo di Madras-Mylapore, nel "Don Guanella Major Seminary", a Chennai, India.
- ✓ **Andrei Gherguț**, originario di Șcheia, e **Iosif Barticel**, di Horlești, sono i primi novizi romeni. Nella cappella delle Suore Guanelliane in Iași hanno fatto la Prima Professione Religiosa nell'Opera don Guanella l'8 settembre nelle mani del Superiore generale, durante la messa presieduta da mons. Petru Sescu, vescovo ausiliare di Iași.
- ✓ A Manila, il 1° ottobre 2022, don Luigi De Giambattista, Superiore della Delegazione Stella Maris ha accolto la Dichiarazione di intenti del chierico **Francis Le Van Toan** e ha conferito l'Accolitato al chierico **Joseph Pham Dinh Khiet**.

Notizie di Congregazione

- ✓ La Casa Santa Maria della Provvidenza, la **Casa Madre delle Figlie di S Maria della Provvidenza in Como**, ha festeggiato 125 anni di presenza. 125 anni fa, il 1° gennaio 1897, don Guanella acquistava per 45.000 lire, la filanda "*Binda*".
- ✓ Il 19 settembre 2022, dopo aver firmato l'accordo con l'Arcidiocesi di Manaus, la Congregazione dei Servi della Carità ha assunto canonicamente la **Parrocchia di Nostra Signora delle Grazie** di Colonia Aleixo, a **Manaus**, Amazzonia. L'accordo è stato firmato da don Ciro Atanasio, Superiore Provinciale e dall'Arcivescovo di Manaus Mons Leonardo Ulrich Steiner, O.F.M.



Nella Casa del Padre

❖ Famiglia guanelliana e parenti defunti dei Confratelli

- ✓ Il **Sig. Martin** (72 anni), padre del nostro confratello don Jeyaseelan, è deceduto il 2 agosto 2022 a Melmidalam, Tamil Nadu (India).
- ✓ A Tuticorin, Tamil Nadu (India), il giorno 11 agosto, è deceduto il fratello del Superiore della DPP, don Ronald Jesiah, il **Sig. Suresh**. Aveva 50 anni.
- ✓ La **Sig.ra Marie-Thérèse Magalano**, madre del nostro confratello, il chierico Francois Maldini, è morta il 23 agosto all'età di 67 anni.
- ✓ La nostra consorella guanelliana, **Sr. Gesuina (Cunegonda) Bertolini**, è deceduta a Berbenno (Italia) il 25 agosto. È stata sepolta nel cimitero di Albese con Cassano. Aveva 91 anni.
- ✓ La **Sig.ra Vency Rajeswari** (56 anni), membro del GLM (Movimento Laicale Guanelliano) di Chennai, è deceduta a causa di problemi di salute il 29 agosto 2022 a JB Estate, Chennai.
- ✓ Il 24 settembre è deceduta la mamma del nostro confratello Constantain Irudayaraj, prete indiano che lavora in Italia a Gozzano, la **Sig.ra MARY IRUDAYARAJ**, all'età di 71 anni, in India.
- ✓ La **Sig.ra Teresa Telega** (75 anni), mamma del nostro confratello polacco, don Piotr Telega, che lavora a Perugia (Italia) è deceduta il 5 ottobre a Przemysl in Polonia.
- ✓ La **Sig.ra Zelaide Catani**, sorella del nostro confratello Pe. Ivo Catani è deceduta il 5 ottobre a Santa Maria, in Brasile.
- ✓ Il 9 ottobre a 82 anni, è tornato alla casa del Padre il **Sig. Luciano Carrera**, fratello di Don Mario Carrera.
- ✓ L'11 ottobre a 92 anni, è deceduta la **Sig.ra Leonor de Costa**, mamma del nostro confratello Pe. Edenilso de Costa.
- ✓ L'11 ottobre, è deceduta, attorniata da tante consorelle, **Sr. Flora Naccarato**, in Casa Santa Maria della Provvidenza (Roma). Il suo corpo giace nella tomba di famiglia a Dipignano, Cosenza (Italia). Era nata nel 1029. Nel suo apostolato era stata sempre vicina ed attenta ai confratelli per i quali nutriva affetto e venerazione. Dal dicembre 2004 al 2016 ha svolto la sua attività nella Casa S. Giuseppe dei SdC di Roma.

CALENDARIO DEI RADUNI DEL CONSIGLIO GENERALE

13-16 novembre
13-14 dicembre
16-17 gennaio
14-15 febbraio

14-15 marzo
18-19 aprile
16-17 maggio
20-21 giugno

Incontro a Roma dei Provinciali e Delegati con i loro Vicari dal **9 al 15 gennaio 2023** per programmare il XXI CG e affrontare altri temi urgenti della Congregazione.